

Tras dos días de retraso y gracias al apoyo de instituciones, voluntarios y trabajadores asalariados, Convención Constitucional logró realizar sesión inicial de trabajo

El Ciudadano · 7 de julio de 2021

La mesa destacó el apoyo de las instituciones y personas voluntarias que se pusieron a disposición de la Convención Constitucional “de manera desinteresada, gratuita y comprometida”, describió el vicepresidente de la Convención, Jaime Bassa.



Luego de dos días de retraso por problemas administrativos en el acondicionamiento del ex Congreso Nacional para el funcionamiento de la Convención Constitucional, esta mañana se dio inicio a la primera sesión del órgano que redactará la nueva Constitución Política de Chile.

En primera instancia, la presidenta de la Convención, Elisa Loncón, **saludó en todas las lenguas de los pueblos indígenas representados** gracias a los escaños reservados y anunció que esta primera sesión sería de carácter administrativo.

“No confiábamos en la palabra del Gobierno”

El vicepresidente del organismo, Jaime Bassa, detalló que la sesión sería larga, debido a que era necesario suspender la sesión para hacer un sorteo de las y los constituyentes para definir las ubicaciones en el hemiciclo. “Sin esos procesos administrativos, no podemos sesionar”, puntualizó.

Asimismo, se refirió a las fallas técnicas y falta de medidas sanitarias que no permitieron sesionar el lunes y martes y sostuvo que “todos nos debemos una explicación y como mesa queremos transmitir nuestras disculpas por el bochorno que tuvimos que atravesar el lunes”.

“No confiábamos en la palabra del Gobierno (...) había un problema de comunicación que impedía que pudiéramos tener certeza respecto de la veracidad y confiabilidad de la información”, agregó.

Bassa destacó el apoyo de las instituciones y personas voluntarias que se pusieron a disposición de la Convención Constitucional “de manera desinteresada, gratuita y comprometida”, describió Bassa. Recalcó que **desarrollaron una propuesta de protocolo sanitario en colaboración con el Colmed.**

“La red de contención evitó la caída libre de la Convención y se construyó con trabajadores asalariados del Estado”, dijo enfático.

“Hoy día estamos en este salón porque tenemos un informe de las condiciones sanitarias del edificio, y eso no lo hicimos nosotros, **lo hizo la sociedad civil que se puso a disposición de la constituyente de manera desinteresada**”, subrayó.

Aseguró que pudieron sesionar «**gracias al trabajo desinteresado** de las y los funcionarios de la **Universidad de Chile**, de **nuestros constituyentes**, y de integrantes del **Colegio Médico, es que podemos estar hoy aquí**».

«**Ese trabajo no existía y lo hemos levantado prácticamente en 24 horas**, y eso es mérito de la presidenta (Loncón) y de los trabajadores y trabajadoras de carrera del Estado (...) que se han puesto a servicio de la Constituyente», dijo, generando aplausos por parte de los constituyentes.

El abogado constitucionista prosiguió con las propuestas nacidas desde la mesa de la Constituyente, comenzando por la ampliación de la composición de la mesa de dos a siete constituyentes y la **implementación de tres comisiones: una Comisión de Reglamento** para realizar su redacción “lo antes posible”, **una Comisión de Ética “por cuestiones de convivencia** y para efectos sanitarios”, y **una Comisión de Presupuesto**, para manejar el dinero de la Convención y gestionar los procesos de licitaciones públicas.

Sobre las licitaciones, el vicepresidente de la Convención anunció que la mesa se tomó la libertad de suspender todos los procesos de licitaciones nuevos, y aseguró que no se iniciará ninguna compra sin la autorización expresa de la mesa. El abogado comentó que “lo podemos mantener un tiempo (entre Elisa Loncón y él) pero es demasiado trabajo para dos personas”, por lo que les parece necesaria una comisión.

Jaime Bassa aprovechó la instancia para **recordar que el plazo para que las y los constituyentes realicen su actualización de patrimonio ya comenzó y que dura treinta días**. El vicepresidente de la Convención detalló que, entre las dos alternativas con las que contaban -la plataforma del Servel y la plataforma de Contraloría-, **la mesa decidió “implementar la plataforma de la Contraloría General de la República, que tiene mayores estándares de fiscalización y transparencia.”**

Agregó que la mesa también reclamará el “gobierno del presupuesto” para la Convención Constitucional, y **llamó a que se habilite pronto la plataforma de Lobby**. “**No podemos aceptar cualquier tipo de reunión**”, criticó el abogado.

La presidenta de la Convención, Elisa Loncón, cerró esta primera etapa de la sesión saludando a la machi Francisca Linconao y tomándose un minuto para homenajear a la luchadora Luisa Toledo, quien falleció el martes 6 de julio pasado.

La doctora Loncón denunció que **hay constituyentes de pueblos originarios que aún no cuentan con los traductores solicitados: “El Gobierno no nos entregó formas para instalar esta gran necesidad** (de traductores) que es un derecho humano”, sentenció.

Luego del sorteo de los constituyentes para la ubicación en el hemiciclo y la implementación de un sistema de enrolamientos que servirá para dictar la distribución de los constituyentes en las instancias presenciales y virtuales, la sesión será reanudada alrededor de las 15.00 horas para continuar con la discusión de la tabla que detalló Jaime Bassa.

Fuente: [El Ciudadano](#)